



かがやき

12月号 NO.9

令和7年12月2日



いじめのない笑顔あふれる学校へ！

校長 吉澤 充

1948年12月10日、国際連合の総会で「世界人権宣言」が採択されました。このことを記念して、12月10日を「国際人権デー」と定めました。日本でも12月4日から10日までを「人権週間」として、全国的に人権啓発活動を強化しています。人権とは、一人ひとりが人間らしく尊重され、幸せに生きるために欠かせない権利です。しかし、国内外には依然として多様な人権問題が存在しています。子どもの人権問題、外国人や性的マイノリティーへの不当な差別や偏見、部落差別（同和問題）、ハンセン病問題、北朝鮮当局による拉致問題などが挙げられます。近年では、インターネットを介した誹謗中傷や人権侵害が深刻化していることも大きな課題です。

学校教育の中で身近に起こり得る人権問題は、「いじめ」「差別」「暴力行為」です。本校では、11月を「いじめ防止月間」と位置づけ、児童が標語やポスターを作成し、互いにいじめ防止に向けて声を掛け合う活動を行いました。もちろん、日頃の授業においても「人権」を意識した教育を実践しています。さらに先日の「お話朝会」では、「強い心」と「美しい心」を育みましょう」という話をしました。



「強い心」とは、いじめを「しない・させない・見逃さない」という気持ちを持つことです。周りに流されず、自分の考えをしっかり持ち、勇気を出して行動することが大切です。いじめを見かけたときに「だめだよ」と声をかけること、そして一人では難しいときに先生や友達に伝えて協力を求めることも、強い心の表れです。また、いじめを受けたときに「やめて」と言えなかったり、いじめを見たときに「やめなよ」と言えなかったりしても、それは決して弱さではありません。直接は伝えられなかったとしても周囲の大人や友達に助けを求めたり、相談したりすることができれば、それも立派な強い心だと考えています。



一方で「美しい心」とは、友達の良いところを見つけて認め合い、優しく接することができる心です。いじめをする児童生徒の多くが「いらっしゃしてやった」「思い通りにいかなくていじめた」と話すことがあります。そうならないためには、心を落ち着け、相手を思いやることが大切です。友達と語り合い、楽しい時間を共有すること、きれいなものを「きれい」、おいしいものを「おいしい」と素直に言えることも、美しい心につながります。こうした言葉や態度は、周りの人の心を温かくし、安心できる学校生活をつくります。

人権週間は、世界中の人々が「人を大切にしよう」「差別やいじめをなくそう」と考える期間です。

本校でも、いじめ防止月間での取り組みをさらに継続し、「人権週間」として、児童一人ひとりが「強い心」と「美しい心」を意識して生活できるようにしていきます。

勉強や運動の成績や成果ももちろん大事ですが、それ以上に「心を育てるこ」が、学童期の小学校で大切なことであると考えています。強い心と美しい心を持つ児童が増え、互いに尊重し、大切にしながら、笑顔あふれる学校を目指していきたいと思っています。保護者や地域の皆様にも、ぜひご家庭や地域で子どもたちの心の成長を見守り、励ましていただければ幸いです。

校外学習の実施

11月6日(木)13日(木)に3年生が総合的な学習の時間の学習として「安全マップづくり」を行いました。学校周辺の施設や歩道等を巡り、安全の対策が施されているところや気をつけないといけないところを探すことができました。

11月7日(金)に1年生と2年生が生活科の学習として「こども動物自然公園」へ行きました。キリンやコアラなどを身近で見ることができました。また、モルモットなどの小動物には、実際に触れる体験をすることができました。

11月19日(水)に4年生が総合的な学習として鶴ヶ島グリーンパークに植樹しました。この苗は、1年生が集めたドングリを3年生が譲り受け、1年かけて育てたものです。

落語教室の実施

11月10日(月)に4年生が国語の学習として「落語教室」を実施しました。講師として、南小学校を卒業し落語会で活躍されている古今亭伝輔師匠をお招きました。声や姿勢、目線を変えながら、とても一人でお話をされているとは思えない語り口で、小嘶に引き込まれてしまいました。笑顔が絶えないひと時を過ごしました。

避難訓練の実施

11月13日(木)に避難訓練を実施しました。今回は、坂戸鶴ヶ島消防組合から消防士の方をお招きして、災害時を想定した教職員の連携や児童の避難の様子を見ていただきました。訓練後には、その様子について指導をいただきました。

修学旅行の実施

11月20日(木)から21日(金)の1泊2日で6年生が日光へ修学旅行に行ってきました。実行委員の児童を中心に集いを運営したり、しおり担当の児童が見やすくて、楽しくなるようなしおりを作ったりしました。日光の自然や東照宮の歴史に触れる貴重な経験をすることができました。

インターネット教室の実施

11月25日(火)に全校児童を対象にインターネット教室を実施しました。NTTドコモのスマホネット安全教室の担当者に依頼してオンラインで児童の発達段階に応じたSNSのマナーやリスク管理などを学習しました。

